



Eusko Lehendakaria
El Lehendakari de Euskadi

À Vitoria-Gasteiz, décembre 2016

Munduko euskaldunok, lagun agurgarriok,

Je vous écris ces lignes alors que le nouveau Gouvernement basque vient tout juste d'être constitué.

Le début de cette année qui touche à sa fin a été marqué par le démarrage de la Capitale européenne de la culture Donostia 2016. Une réelle opportunité pour notre pays de souligner la nécessité de tendre des ponts entre des individus différents pour construire les bases du vivre ensemble en Europe et dans le monde, deux espaces d'interaction globale qui doivent être fondés sur les valeurs du respect et de l'ouverture.

Cette année a également été marquée par la célébration du 80ème anniversaire de la constitution du premier Gouvernement basque présidé par le Lehendakari José Antonio Aguirre. Nous avons commémoré par ailleurs les 75 années de son voyage vers l'exil, de Berlin à New York, avec un séjour intermédiaire à Montevideo. Trois villes qui accueillent actuellement des communautés basques et euskal etxeak actives.

Le Lehendakari Aguirre a dû faire face à des années transcendantes et extrêmement difficiles. Il composa son Gouvernement en pleine guerre civile espagnole, gouvernement qui dut ensuite faire face à l'éclosion de la deuxième guerre mondiale. À cette époque, l'idée de faire prévaloir en Europe et dans le monde les principes démocratiques et le contraste civilisé des positions semblait un rêve de visionnaires. Aguirre et son Gouvernement fut l'un d'entre eux et l'histoire lui a donné raison.

Ce souvenir est aujourd'hui notre engagement. Le meilleur hommage que nous pouvons rendre à nos ancêtres est de maintenir vivante la flamme du peuple basque. Nous avons la possibilité de continuer à travailler ensemble pour défendre les idéaux de démocratie, de paix, de dialogue, d'intégration et de progrès dans notre société et dans le monde. Continuer à déployer notre activité économique, culturelle, sociale, de solidarité au plan international.

Nous œuvrons toujours avec ce même esprit et le programme de priorités à l'horizon de l'année 2020. Le Gouvernement basque s'est marqué des défis très exigeants à relever :

- Promouvoir le développement humain, l'intégration sociale et l'égalité et la garantie de services sociaux de qualité pour toutes les personnes.
- La création de plus d'emplois et de meilleure qualité, la réactivation économique et la durabilité.
- Progresser vers le Vivre ensemble et les Droits de l'homme pour pouvoir tisser une véritable rencontre sociale dans une atmosphère de Paix confirmée au Pays basque.
- La mise à jour de notre Autogouvernement en conjuguant le principe démocratique et de légalité afin de parvenir un Nouveau statut politique reconnaissant le Pays basque comme une Nation.

Comme c'est le cas dans d'autres pays, nous devons relever des défis de grande taille. Nous sommes conscients que nous devons fournir de nombreux efforts et nous impliquer fortement, et que nous aurons également besoin de l'ensemble de la société. Cela demande également une attitude ouverte sur d'autres réalités. Nous les Basques appartenons à un pays qui a su conjuguer la promotion de ses propres valeurs, la personnalité et l'identité ; avec un esprit toujours ouvert sur le monde. Aujourd'hui plus que jamais, nous sommes appelés à intensifier notre présence et notre participation sur la scène internationale.

Au début de cette nouvelle étape je souhaiterais vous confirmer que nous continuerons à travailler pour soutenir la communauté basque à l'extérieur et renforcer encore les liens entre ceux qui comme vous en font partie et les institutions basques. Nous vous offrons à ce sujet un nouvel outil: le réseau social Basque Global Network (www.basqueglobalnetwork.eus) qui naît avec la vocation d'être un point de rencontre de tous les Basques de l'extérieur. Nous vous invitons à vous joindre à cette initiative et je suis sûr que vous continuerez à nous accompagner avec enthousiasme dans nos efforts pour projeter Euskadi dans le monde.

À l'occasion de ces fêtes de fin d'année, je vous envoie depuis l'Euskadi physique géographique mes vœux les plus chaleureux pour la nouvelle année 2017 pour toutes vos familles.

Eguberri jai zoriontsuak eta Urte berri on!

Iñigo Urkullu Renteria